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SYNOPSIS 

La vie semble nous dévorer et ne nous 
laisse aucune marge de manœuvre pour 
décider... mais que se passerait-il si cette 
personne, ce coup du sort ou cette rup-
ture avait une signification à laquelle vous 
ne vous attendiez pas et changeait votre 
perspective et l’orientation de votre vie ?

Ce sont quatre histoires, des histoires 
réelles, qui se sont retrouvées face à face 
avec quelqu’un que beaucoup ne peuvent 
pas voir... bien que, Carlos, Andrea, Jaime 
Antonio et Sonsoles assurent qu’il est 
VIVANT et qu’il leur a rendu la vie. Si tu 
l’écoutes, tu peux l’entendre et, si tu le re-
gardes, tu peux le voir, car, même si c’est 
difficile à croire, la vie est là.

DOSSIER PÉDAGOGIQUE
Destiné à être utilisé après avoir visionné le film Vivant, ce dossier pédagogique permet d’ouvrir 
la discussion sur différentes thématiques abordées dans le film. Les individus ou les groupes 
peuvent choisir d’aborder l’ensemble des thèmes ou se concentrer sur une ou deux parties. 
A la fin du dossier, des questions sont proposées pour aider à animer l’échange en paroisse, 
école ou aumônerie.



Comment animer 
une discussion à partir 
du film VIVANT ?
PRÉAMBULE

Le ciné-débat permet d’éveiller son esprit critique et de pou-
voir discuter et réagir à partir d’un film. Contrairement à ce 
qu’on pourrait croire parfois, une discussion ou un débat à la 
fin d’une projection ne s’improvise pas ! 
Nous devons donc le préparer. Il est préférable de dégager 
quelques grandes questions de débats et des questions 
potentielles de relance. 
Plusieurs formes sont ensuite possibles :
• Un ciné-débat avec des intervenants 
• Un débat en grand groupe
• Des échanges en petits groupes, pour faire le lien entre 

le film et des situations personnelles, ou pour réfléchir sur 
un sujet précis. 

Les pistes données ici ne sont que des pistes... En fonc-
tion du temps, du public, à vous d’adapter et d’utiliser tout 
ou partie de ces éléments comme bon vous semble. Nous 
vous recommandons vivement, bien évidemment, de voir le 
film avant de préparer votre débat.



QUELQUES CONSEILS 
POUR L’ANIMATEUR DU DÉBAT 

L’animateur du débat donne le cadre : 
• Indiquer la durée approximative du débat et rappeler 

que personne n’est obligé de rester. 
• Inviter à faire des interventions brèves quitte à y revenir 

après dans le débat (quand c’est trop long, les autres 
auditeurs décrochent). 

• Demander à bien parler dans le micro (s’il y en a un) 
pour que tout le monde entende et chacun à son tour 
en levant la main pour demander la parole et dans le 
respect des avis de tous. 

L’animateur du débat invite à parler : 
• Quand le débat a démarré, donner la parole à tour de 

rôle et parfois faire une très brève reformulation. 
• Pour animer le débat, vous pouvez vous aider du dos-

sier pédagogique qui peut donner un peu de profon-
deur à la discussion. 

• Éventuellement, dans le deuxième temps de débat, 
il peut être utile, pour relancer, de faire une synthèse 
des principales interventions depuis le début. 

L’animateur du débat doit tenir la bonne posture : 
• Rester dans son rôle ou s’il souhaite intervenir lui-

même sur le film, il doit bien préciser qu’il change de 
rôle et qu’il intervient en son nom comme spectateur 
ordinaire, que sa parole n’engage que lui.

• Ne pas prendre parti sur les débats contradictoires, 
mais faire apparaître les approches différentes qui ont 
été exprimées. 

L’animateur du débat doit être attentif au groupe : 
• Limiter les temps de parole un peu longs qui démobi-

lisent les auditeurs. 
• Couper les confrontations qui s’engagent entre deux 

personnes, en donnant la parole à une troisième per-
sonne avant de redonner la parole aux antagonistes.



Pistes de réflexion 
et questions pour animer une discussion.

QUESTIONS GLOBALES POUR COMMENCER

• Résumer en trois phrases ce que vous avez pensé du film. 
• Quel est le moment qui vous a le plus touché ?
• Est-ce que vous vous êtes reconnu dans l’un des témoignages ou l’une des situations ?
• Est-ce que j’ai découvert des choses sur le plan spirituel ?

L’adoration eucharistique

Dans le documentaire, voici la très belle expli-
cation que nous donne le prêtre de l’adoration 
eucharistique :
« Nous exposons le corps du Christ, l’hos-
tie, sous la forme du pain. Mais c’est le 
corps vivant du Christ. Nous l’exposons sur 
l’autel, à la vue de tous. Et nous passons un 
moment à nous laisser regarder et à nous 
laisser faire. Nous prenons conscience que 
nous sommes devant quelqu’un qui nous 
aime. C’est un moment de silence, de paix. 
C’est un moment où nous voulons simple-
ment être conscient de Sa présence. Il est 
présent, et je suis présent pour Lui. Il me 
regarde et je Le regarde. Avec le désir que 
dans ce contact, Il transforme mon âme, 
me guérisse, me soigne.»

• Est-ce que j’ai déjà vécu l’adoration eu-
charistique, également appelée «  Heure 
Sainte » dans le documentaire ?

• Selon mon expérience, quelle serait ma 
propre définition de l’adoration eucharis-
tique ? Si vous le souhaitez, vous pouvez 
partager ce que vous y avez déjà vécu.

THÉMATIQUES ABORDÉES

• Est-ce que je souhaite rencontrer Jésus 
plus régulièrement dans l’adoration ? 

• Quelle petite décision concrète je peux 
prendre pour être fidèle à ce RDV avec Jé-
sus ?

Dans son témoignage, Antonio explique : 
«  j’avais la foi, mais je ne connaissais pas 
l’amour de Jésus ». Chacune des personnes 
de ce documentaire a ressenti physiquement 
la présence et l’amour de Jésus. Ils décrivent 
une expérience incroyable de paix, d’amour, 
de confiance.

• Est-ce que la présence réelle de Jésus 
dans l’hostie est une réalité concrète pour 
moi ?

• Est-ce que je peux faire mémoire d’un mo-
ment dans ma vie où j’ai vraiment senti la 
présence de Jésus à mes côtés ? Parta-
gez votre expérience.



La conversion

Jaime témoigne : « Pour moi, Jésus n’était personne. Je regardais les religieuses. Je les 
avais vues travailler dur toute la journée. Et elles passaient une heure entière à genoux 
devant ce bout de pain. Je les regardais et je voyais comment irradiaient de leur visage 
une lumière, une tranquillité, un bonheur. Je me suis dit, ce que je cherchais sans le sa-
voir, cette paix, ce bonheur, c’est ce que ces femmes possèdent. »
• Qui est Jésus pour moi ? 
• Y a-t-il eu un tournant dans ma vie de foi ? Des moments forts ?
• Est-ce que j’ai déjà été touché ou interpellé par le témoignage de foi d’autres personnes ? 

Partagez vos expériences.

Lors de la mort de son ami, Andrea partage : « Tu imagines ta vie. La mienne était toute tra-
cée. Et subitement, une vague vient tout balayer ».
• Est-ce que j’ai déjà connu de grands bouleversements ou de grandes souffrances dans ma 

vie ? Est-ce que Jésus a été un secours dans ces moments-là ?

Jaime a commis des actes terribles. Et il se prépare aujourd’hui à devenir missionnaire de la 
Charité. Il nous partage : « je crois en Sa parole, quand il dit : « tes péchés sont pardonnés », 
ils ont vraiment été pardonnés.»
• Qu’est-ce que ce témoignage me dit de la miséricorde infinie de Dieu ?
• Est-ce que j’ai déjà vécu la confession ? Est-ce que je souhaiterais la vivre plus régulière-

ment pour ma propre conversion ?

La vocation

Carlos, jeune étudiant en médecine, a vécu un vrai combat intérieur avant de répondre à l’appel 
de Dieu à devenir prêtre.
• Est-ce que je me suis déjà posé la question de devenir prêtre, religieuse ou consacré(e) ?
• Est-ce que comme Antonio, il y a des freins qui m’empêchent de me poser sérieusement 

la question de l’appel (la peur, le regard des autres, la pression de ma famille, le désir d’em-
brasser telle ou telle profession, etc.)

Carlos a demandé au Seigneur de clarifier son appel lors d’une retraite spirituelle.
• Ai-je déjà participé à un temps fort dédié à la question de la vocation ? Et si j’en ai le désir, 

est-ce que je sais à qui m’adresser ? (tous les diocèses et les communautés religieuses ont 
ces temps dédiés).

Lors d’un temps de prière, que je sois appelé ou non à la vie consacrée, je peux, comme Car-
los, adresser cette prière à Dieu : « Seigneur, tu es libre de faire en moi ce que tu veux ».

L’avortement

« Vous passez de ne pas vouloir être enceinte à vouloir à tout prix que ce bébé naisse ».
• Qu’est-ce qui m’a le plus touché dans le témoignage d’Antonio et Sonsoles ?
• Qu’est-ce que cela me dit de la puissance de la vie ?
• Est-ce que j’ai été surpris de la réaction du corps médical face à la décision du couple de 

ne pas avorter ?

Conclusion et envoi
On peut terminer la séance par une courte prière.


